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COAHUILA 
EMPRESARIO MINERO DENUNCIA A MOREIRA Armando Guadiana Tijerina, empresario minero en Coahuila, presentó ante la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) en Satillo una demanda por difamación contra Humberto Moreira, ex gobernador de la entidad. En un comunicado, la organización Claridad y Participación Ciudadana, de la que el empresario es consejero, explicó que la querella se debió a "las acusaciones irresponsables en su contra por parte del ex líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI)". El 5 de noviembre, casi un mes después de que fue asesinado su hijo José Eduardo, el ex gobernador coahuilense señaló directamente a Guadiana Tijerina como uno de los empresarios vinculados a las narcominas. Luego de criticar al magnate por haber creado una organización para exigir transparencia, el también ex líder priísta anunció que denunciaría a Guadiana ante la PGR "de manera oficial y formal". Guadiana dio a conocer que el viernes pasado presentó la querella contra Moreira, pues dijo no estar dispuesto a esperar que el ex gobernador cumpla su amenaza de denunciarlo por supuestas actividades ilícitas. (MILENIO DIARIO, P.1-22, RAÚL CORONADO) 
DISTRITO FEDERAL 
EDUARDO CERVANTES Y JESÚS MARTÍN DEL CAMPO, LÍDERES DE MORENA-DF El Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) en el Distrito Federal eligió como presidente de su Comité Ejecutivo a Eduardo Cervantes, y como secretario general a Jesús Martín del Campo. La elección se efectuó durante un congreso en el que se informó que 87% de quienes participaron en las asambleas distritales previas, se manifestaron a favor de convertir la agrupación social en partido político. Con la reunión que se realizó en la ciudad de México, MORENA prácticamente ya concluyó sus congresos estatales, pues sólo le restan los de Chiapas y Tabasco, que tendrán lugar este domingo, y se prepara para el encuentro nacional, que se realizará los días 19 y 20 de noviembre. (LA JORNADA, P.1-7, GEORGINA SALDIERNA) 
CONFÍA MANCERA EN QUE EL GOBIERNO ACTUAL RESOLVERÁ EL CONFLICTO EN LA UACM Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno electo del Distrito Federal, dijo tener confianza en que la actual administración local resuelva el conflicto que actualmente se vive en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), aunque se negó a opinar si dicha solución pasa por la renuncia de la rectora Esther Orozco o el desalojo de los estudiantes que mantienen cerrados los planteles de esa casa de estudios desde hace más de 70 días. Cuestionado sobre su proyecto para esa casa de estudios, el ex procurador capitalino manifestó que éste sería tener una institución que alcance niveles de excelencia y sea una "posibilidad de elección para toda la ciudadanía". (LA JORNADA, P.29, ALEJANDRO CRUZ FLORES) 
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LA DEMOCRACIA REQUIERE DE JUECES ELECTORALES ÉTICOS E IMPARCIALES: LUNA RAMOS La democracia mexicana requiere de juzgadores electorales que se distingan por su integridad ética, que sean identificados por su independencia, imparcialidad, objetividad, profesionalismo y excelencia, para convertirse en referentes de la función jurisdiccional y, por lo tanto, del servicio público, aseguró José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Al encabezar la firma del Convenio General de Colaboración entre el TEPJF y la Asociación de Tribunales y Salas Electorales de la República Mexicana, A.C. (ATSE), Luna Ramos declaró que sólo un juez preparado y actualizado podrá encontrar solución a los conflictos que se someten a su jurisdicción. En presencia de Flavio Galván Rivera, magistrado de la Sala Superior, testigo de honor en el acto, y del magistrado Reynaldo Lazcano Fernández, presidente de la ATSE, quien suscribió el convenio a nombre de la Asociación, el magistrado presidente del máximo órgano judicial en materia electoral subrayó que la consolidación de la democracia mexicana ha sido posible gracias al desarrollo de sus instituciones y a la fortaleza que éstas han adquirido. Afirmó que las salas y tribunales electorales se han consolidado como la vía para dirimir los conflictos políticos a través del derecho, legitimar a las autoridades electas y garantizar a la ciudadanía el disfrute de sus derechos político-electorales. Explicó que el convenio suscrito tiene como finalidad redoblar esfuerzos y consolidar a la magistratura electoral nacional, al establecer áreas específicas de cooperación a través de la revisión dinámica de objetivos comunes. También sienta las bases para una mejor planeación, así como el desarrollo de proyectos específicos que contribuyan a la formación de personal altamente especializado en la materia de derecho electoral, rama procesal y otras disciplinas afines. Adicionalmente facilita el uso de programas conjuntos que permiten una mejor asesoría técnica y mejora el intercambio de información jurisdiccional en materia electoral. Al hacer uso de la palabra, el magistrado Lazcano Fernández precisó que el Convenio permitirá proyectar, realizar y publicar investigaciones y estudios académicos, propiciar el intercambio de información en la materia, y organizar seminarios, mesas redondas, talleres y congresos, entre otros. A la firma de convenio asistieron magistrados integrantes de la Asociación de Tribunales y Salas Electorales de la República Mexicana, así como servidores públicos de la Sala Superior del TEPJF. La nota fue publicada con llamado en portada en El Sol de México. (EL UNIVERSAL, P. 4, NACIÓN, HORACIO JIMÉNEZ; EXCÉLSIOR, P. 2, NACIONAL, NOTIMEX; LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, NACIONAL. BLANCA ESTELA BOTELLO; LA PRENSA, P. 11, NACIONAL, J. ADALBERTO VILLASANA; EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 3, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; LA JORNADA, P. 6, POLÍTICA, FABIOLA MARTÍNEZ; OVACIONES, P. 2, NACIONAL, REDACCIÓN) 
LÓPEZ OBRADOR FIJA SU POSTURA SOBRE LA DESTRUCCIÓN DE BOLETAS ELECTORALES Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial del Movimiento Progresista (PRD-PT-MC), criticó a los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quienes confirmaron la resolución del Instituto Federal Electoral (IFE) en el sentido de que las boletas electorales de la pasada elección presidencial sean destruidas. Durante su participación en el congreso estatal del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) en el Distrito Federal, el ex perredista dijo que los magistrados actúan en función de consignas, porque están “maiceados... bien pagados”. Agregó que “ahora les pidieron no dejar huella”, sin embargo confió en la memoria de los mexicanos.  López Obrador pidió a sus simpatizantes organizarse para realizar el 1 de diciembre, en cada entidad, protestas en contra de la toma de posesión de Enrique Peña Nieto como Presidente. (EL UNIVERSAL, P. 4, NACIÓN, FRANCISCO NIETO; REFORMA, P. 3, NACIONAL, REDACCIÓN; LA JORNADA, P. 7, POLÍTICA, GEORGINA SALDIERNA; EXCÉLSIOR, P. 8, NACIONAL, ISABEL GONZÁLEZ) 
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PERREDISTAS CRITICAN RESOLUCIÓN DEL TEPJF SOBRE BOLETAS ELECTORALES DE 2012 Mañana serán abiertas las bodegas de los 300 distritos electorales del país para extraer las boletas utilizadas en los comicios del pasado 1 de julio, las cuales serán destruidas luego de la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre el tema. Dirigentes perredistas criticaron la decisión de los magistrados, al considerar que esta medida muestra docilidad de éstos ante Enrique Peña Nieto, presidente Electo de México. Gilberto Ensástiga, integrante de la Comisión Política del Partido de la Revolución Democrática (PRD), dijo que el Tribunal Electoral ha sido “cómplice de la imposición” de Peña Nieto en la Presidencia, y con la decisión de quemar las boletas “termina por hacerle el favor completo al mexiquense”. Por su parte, Saúl Escobar, del área internacional del sol azteca, señaló que la determinación del TEPJF llega en mal momento, pues Peña Nieto ni siquiera ha tomado posesión. “No veo la urgencia de destruir las boletas; no debería hacerse en estos momentos, cuando aún está pendiente que la Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral (IFE) informe sobre el tema de Monex”, señaló. (LA JORNADA, P. 5, POLÍTICA, FABIOLA MARTÍNEZ Y GEORGINA SALDIERNA) 
PRESENTARÁ MONREAL DEMANDA ANTE LA CIDH POR VICIOS EN LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) recibirá en el transcurso de la semana una demanda formulada por Ricardo Monreal Ávila, coordinador de la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-MC) en la pasada elección presidencial, que busca condenar al Estado mexicano a desarrollar un proceso judicial que invalide una elección por haberse violado de manera grave y sistemática los principios rectores del proceso, como son la equidad en la contienda y la autenticidad del sufragio. El demandante refiere los argumentos que esgrimió ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para plantear la nulidad de la elección presidencial, temas que, desde su perspectiva, resultaban suficientes para alcanzar esa determinación anulatoria, por haberse presentado pruebas suficientes en contra del candidato Enrique Peña Nieto. Refiere entre ellos: la adquisición encubierta de tiempos en radio y televisión, uso indebido de encuestas y estudios de opinión, financiamiento encubierto por conducto de Monex, compra y coacción del voto, antes, durante y después de la jornada electoral, y un cúmulo de irregularidades durante los cómputos distritales. (LA JORNADA, P. 6, POLÍTICA, ROBERTO GARDUÑO) 
EVITAREMOS CAPRICHOS EN EL PRESUPUESTO 2013: VILLALOBOS En la aprobación del primer presupuesto del gobierno de Enrique Peña Nieto, el Partido Acción Nacional (PAN) se opondrá a cualquier intento de "fiebre" en el reparto irresponsable de recursos, a las asignaciones por capricho o fines partidistas y al olvido de las prioridades en materia de seguridad. Así lo advirtió Jorge Villalobos Seañez, vicecoordinador del PAN en la Cámara de Diputados, al establecer los criterios con los que participarán en la definición de los ingresos y de los egresos que marcarán el arranque del próximo sexenio. Señaló que para la bancada blanquiazul, con 114 votos, resultará clave conocer en el proyecto presupuestal de Peña Nieto su nivel de compromiso con tareas relevantes como la depuración de los cuerpos policiales, mismos que en muchas entidades se encuentran infiltrados por el crimen organizado. Definió Villalobos Seañez que los diputados del PAN están dispuestos a ir en alianza con otras fuerzas políticas en los temas y asuntos que representen bienestar y cambios favorables para el país. Con esa visión, dijo, se buscarán consensos durante el proceso de revisión y aprobación del presupuesto. (EXCÉLSIOR, P. 5, IVONNE MELGAR) 
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EVALUACIÓN PROFUNDA DE LA PF, RECOMIENDA PABLO ESCUDERO La administración de Enrique Peña Nieto debe emprender una profunda y seria evaluación de la Policía Federal (PF) y emprender una investigación interna, que lleve a terminar con el "alarmante nivel de corrupción" que impera en la corporación, afirmó Pablo Escudero, presidente de la Comisión Anticorrupción del Senado. El senador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) dijo también que la falta de valores éticos entre los integrantes de la PF se ha visto reflejada en varios casos emblemáticos en donde se han llevado a cabo montajes para simular y distorsionar hechos.  Escudero dijo que aunque de 2007 a 2012 el gasto de la PF ascendió a 172 mil 825.6 millones de pesos, "resulta inexcusable que esta institución no cuente con los valores éticos y morales básicos en el ejercicio de la función pública y que, por el contrario, se sirva de esos recursos para justificar y encubrir las ineficiencias o incluso corruptelas de quienes han hecho uso de la institución un mecanismo de consecución de fines personales y diversos al beneficio nacional". (LA CRÓNICA DE HOY, P.1-3, BLANCA ESTELA BOTELLO) 
COBRAN DE MÁS 34% DE MAESTROS En uno de cada tres pagos realizados a maestros con recursos del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica (FAEB) hay cobros de más u otra irregularidad, señala la Secretaría de Educación Pública (SEP) en un informe entregado a la Cámara de Diputados. En el reporte, que analiza el gasto ejercido en el primer trimestre del año, la SEP emitió observaciones sobre el manejo de los estados de este fondo federal. El documento indica que hay fallas en los pagos a 410 mil 741 maestros del total de 1.2 millones de docentes cuyos salarios son cubiertos con estos fondos, lo que se traduce en el 34.2 por ciento. La dependencia destaca que hay maestros que ocupan una cantidad de plazas que superan el número de horas hábiles de un plantel y otros que cobran más del ingreso asignado a la categoría más alta en su entidad. También encontró profesores con doble asignación salarial en municipios no colindantes, esto es, en dos sitios alejados, por lo que sería imposible que dieran clases continuas el mismo día. (REFORMA, P.1-4, BENITO JIMÉNEZ Y SONIA DEL VALLE) 
QUIERE FERRARI UNA SUBURBAN BLINDADA VALUADA EN 1.7 MDP A menos de un mes de que concluya la actual administración federal, Bruno Ferrari, titular de la Secretaría de Economía (SE), pretende adquirir un nuevo vehículo blindado para su transportación, seguridad y en atención "al manejo adecuado de la imagen institucional". Sarai Escobedo García, directora general de Recursos Materiales y Servicio General de la dependencia, presentó el 5 de noviembre pasado la solicitud formal a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para la compra de una camioneta Suburban 2012 con nivel de blindaje VPlus 42 milímetros o nivel cinco contra armas de ataque de cañón corto y largo. La camioneta tiene un costo de un millón 716 mil 504 pesos y sustituirá a una unidad similar 2007 con blindaje G6 nivel cinco, "ante el crecimiento evolutivo de las actividades delincuenciales, principalmente de atentados personales y secuestros", argumentó la Secretaría. (EL UNIVERSAL, P.1-4, NOÉ CRUZ SERRANO) 
GÉNEROS DE OPINIÓN 
CON PIES Y CABEZA El TEPJF suscribió un convenio con la Asociación de Tribunales y Salas Electorales de la República Mexicana A.C., que permitirá elaborar un código de ética en materia de justicia comicial. Durante la firma del acuerdo, el magistrado presidente del TEPJF, Alejandro Luna Ramos, consideró que “la democracia mexicana requiere de juzgadores que se distingan por su integridad ética, que sean identificados por su independencia, imparcialidad, objetividad, profesionalismo y excelencia”. (MILENIO DIARIO, P. 8, POLÍTICA, REDACCIÓN) 
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OBSERVAN IRREGULARIDADES…RECOMIENDAN CAMBIOS/ CAROLE SIMONNET La observación del proceso electoral 2012, que este año recibió una bolsa inédita de 73.6 millones de pesos, arroja principalmente dos resultados relevantes: el uso alarmante de compra y coacción de votos por parte de los partidos políticos y candidatos, y la necesidad de hacer ajustes a la legislación electoral y de medios para garantizar la equidad en próximos comicios. El diagnóstico proviene de los informes de 44 organizaciones de observadores electorales y de 11 centros académicos que recibieron del Instituto Federal Electoral y de la Secretaría de Gobernación un presupuesto de 73.6 millones (casi el doble de los 40 millones destinados a este fin en 2006) para vigilar las elecciones de este año a través del Fondo para la Observación electoral, administrado por el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).  Sus hallazgos se darán a conocer esta semana, a tres meses de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró válida la elección, y cuando falten 15 días para la toma de protesta de Enrique Peña Nieto como Presidente. (REFORMA, P. 10-12, ENFOQUE, CAROLE SIMONNET) 
EDITORIAL/ LA JORNADA/ ¿POLÍTICA O IMPARTICIÓN DE JUSTICIA? En el marco de la asamblea general de la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia, el presidente del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, Édgar Elías Azar, realizó una inesperada defensa del involucramiento de los jueces en asuntos políticos, al señalar que en momentos en que se “reacomodan los tableros y se prepara una nueva partida en nuestro ajedrez nacional”, los integrantes del Poder Judicial no pueden ser “convidados de piedra en esos reacomodos”. Por lo que hace a la lucha partidista, resulta difícil imaginar mejores ejemplos del involucramiento del Poder Judicial en el ajedrez político que la participación de algunos de sus integrantes en los esfuerzos por destruir políticamente a opositores del régimen –como ocurrió con el desafuero del entonces jefe de Gobierno del Distrito Federal, Andrés Manuel López Obrador–, así como la resistencia del máximo órgano de justicia electoral a esclarecer el desaseo imperante en las dos recientes elecciones presidenciales (2006 y 2012). Esos episodios no han puesto de manifiesto independencia, autonomía y libertad para juzgar, sino todo lo contrario: han exhibido un alineamiento de los organismos de impartición de justicia a los intereses del grupo gobernante. (LA JORNADA, P. 4, OPINIÓN, REDACCIÓN) 
REVISTAS 
LA GUERRA SUCIA/ RAÚL OCHOA Rivales acérrimos desde hace más de una década, el teniente coronel Alonso Pérez, titular de la Codeme, y Felipe Muñoz, presidente de la Comisión de Deporte de la Cámara de Diputados, se enfrentarán de nuevo con motivo de la nueva ley en la materia que el flamante legislador impulsará, según los dictados de su mentor Mario Vázquez Raña, a fin de beneficiar al Comité Olímpico Mexicano. En entrevista con Proceso, el militar asegura que la asociación civil que preside dará la pelea para impedir que logren sus objetivos quienes durante 30 años no hicieron nada por el deporte en México, y ahora cobijados por el próximo gobierno pretenden seguir medrando en sus cotos de poder. Alonso Pérez insiste en que de darse una nueva ley del deporte, la Codeme está preparada para combatirla y afirma: “Tenemos muchos amigos diputados de partidos políticos y del PRI para buscar el apoyo completo. Además, en mi posición como persona que estuvo más de ocho años en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI también vamos a movernos y a demostrar la verdad. Tres días antes de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmara a Peña Nieto como ganador de las elecciones, Mario Vázquez juntó en su oficina a todas las federaciones y les dijo que Carlos Padilla sería el titular del COM y que sentado junto a él estaba el próximo presidente de la Conade. En la mesa estaban Daniel Aceves y Jesús Mena. No sabemos cuál de los dos fue el elegido por Mario Vázquez”. (PROCESO, P. 93-95, RAÚL OCHOA)  


